



**COLEGIO DE  
POSTGRADUADOS**



## **DÍA DEL AGRÓNOMO Y ANIVERSARIO DEL COLEGIO DE POSTGRADUADOS**

Hoy conmemoramos, dos efemérides importantes en el Sector, el día del Agrónomo y el Aniversario 62 de la fundación del Colegio de Postgraduados, conmemoraciones relevantes, en el contexto de la importancia y el progreso de las Ciencias que están en la base de la seguridad alimentaria y ambiental de la nación.

El Colegio de Postgraduados como parte de México, está comprometido en el esfuerzo mundial por lograr los objetivos de Desarrollo Sostenible aceptados por las Naciones Unidas, para el año 2030. Estos objetivos presentan una visión de nuestro planeta, como un mundo más próspero, justo, en paz y comprometido con las futuras generaciones, al generar progreso sostenible en lo económico, social y ambiental.

El primer objetivo de ese desarrollo sostenible, es **poner fin a la Pobreza**, reto enorme para el mundo actual, implica que la desigualdad económica y social, debe desaparecer o cuando menos disminuir drásticamente; esto es particularmente preocupante en el sector rural cuya ocupación básica es la agricultura. El segundo objetivo: **“Hambre Cero”**, dirigido a hacer frente a la inseguridad alimentaria y la malnutrición, a la vez que promueve la agricultura sostenible. La obtención de estos dos primeros objetivos del Desarrollo Sostenible, acordados en el seno de la ONU, tienen en las Ciencias Agrícolas, uno de sus principales fundamentos; sin agronomía de calidad y la contribución especializada de las demás disciplinas que se relacionan con la producción, comercialización y transformación de los productos del campo, no se podrá pensar en un mundo sin hambre.

Tales quehaceres, labor central del **Agrónomo, a quien el día de hoy se conmemora, rememorando el 22 de febrero de 1854**, fecha de fundación de la Escuela Nacional de Agricultura, en el Convento de San Jacinto, en la Ciudad de México, marcando el inicio de la formación de los profesionales comprometidos con el desarrollo agropecuario y rural del país, esenciales para lograr un campo mexicano más justo, más próspero y ciertamente sustentable.



Más de un siglo después, el 22 de febrero de 1959, en el seno de la misma Escuela Nacional de Agricultura, nace el **Colegio de Postgraduados**, bajo el auspicio de la Ley de Educación Agrícola Superior de 1946, que a la letra indicó: **'En el Colegio de Postgraduados se impartirán cursos de perfeccionamiento y se conducirán investigaciones en ambos casos, con la finalidad de obtener el doctorado en agronomía'**; durante 62 años de servicio al sector y al país, a la fecha, haciendo honor al lema de su alma mater, 'Enseñar la explotación de la tierra, no la del hombre', más de 13,000 alumnos han pasado por las aulas del Colegio, de los que, cerca de 10,000 se han graduado, lo cual no solamente ha significado recursos especializados para el sector, sino también, derivado de las investigaciones que se realizan para la obtención del grado, generación de conocimiento que se ha sumado a la ciencia y a la enseñanza de posgrado, y ha dado pauta para la transferencia de tecnología e innovación.

El día del Agrónomo y el aniversario de la Fundación del Colegio de Postgraduados han merecido todos los años un evento especial, pero, hoy, debido a la realidad que estamos viviendo por la pandemia causada por COVID 19, lamentablemente, no se podrá realizar. Esto no obsta para que, por el motivo mencionado, podamos enviar la presente felicitación a los profesionales de la agronomía y ciencias afines de todo el país y, en específico, al personal académico, administrativo y de apoyo del COLPOS, a quienes se hace un muy especial reconocimiento y al mismo tiempo un agradecimiento por su contribución, muchas veces callada, al progreso nacional.

Montecillo, Texcoco, Edo. de México, 22 de febrero de 2021.

**Dr. Alberto Enrique Becerril Román**  
**DIRECCIÓN GENERAL**